

## DE VUELTA AL TRABAJO

La gran mayoría de nosotras y nosotros nos hemos incorporado a nuestros puestos de trabajo tras las vacaciones. Atrás quedan nuestros días de playa, el campo, las noches sin final, las reuniones familiares. Un tiempo para la pausa, para los pensamientos, para el disfrute con nuestra gente.

Disfrutar de la familia y de los que podemos llamar amigos y amigas es la mayor riqueza que un ser humano puede poseer. El relax se acaba y vuelven los horarios y las prisas. Nada más llegar nos topamos con la realidad: mesas repletas de papeles, reuniones, teléfonos que no paran de sonar, presupuestos...

También es el periodo de las "buenas intenciones", de buscar el mejor cambio en nosotros y nosotras, de hacer una nueva inversión o tal vez pagar esa hipoteca que no para de subir, menuda bromita... Aún así y con todos los agobios ya mencionados, hay que reflexionar y pensar que tenemos motivos para ser felices o por lo menos podemos conseguir alcanzar los medios para llegar a serlo.

Nada más leer las últimas noticias, nos damos de muros con la triste e injusta realidad de la naturaleza humana: seres humanos que se juegan la vida cruzando las fronteras europeas en busca de un milagro llamado, "trabajo", ese que nosotros tanto despreciamos y que en realidad nos proporciona dignidad.

Muchos de ellos proceden del África Negra y enferma y cruzan las aguas internacionales a bordo de cañucos y pateras. Pobres que reclaman su derecho a la vida, después de que los países ricos colonizasen sus tierras, sus ríos, sus minas, su suelo. El uso masivo de la leña como combustible ha provocado la expansión del desierto y el mar, una de sus principales riquezas, se desertiza por los grandes arrastreros europeos. Ante esta maravillosa situación, las mafias no han perdido el tiempo. Traficar con humanos oprimidos, esclavizados, deportados u olvidados en toda esa extensa área de conflicto étnico y económico se ha convertido en un próspero negocio.

Mientras enloquecemos por volver a nuestra rutina, sus cadáveres flotan lejos de un sueño que nunca se hará realidad. Los países ricos desarrollan créditos de ayuda al desarrollo que provocan un mayor endeudamiento de estos países, negociando el final de los mismos a cambio de facilidades para la penetración de sus compañías.

Ante esta situación los gobiernos, incluido el español, giran la cabeza y buscan el origen de esta situación en las mafias.

Los ciudadanos y ciudadanas intentaremos paliar su miserable vida con comida y bebida y una mano de afecto cuando, cargados con sus enormes bolsas de artículos piratas, caigan desfallecidos por el cansancio y el hambre. A cambio nos quedará su sonrisa de eterno agradecimiento en su rostro curtido por el dolor.

MARTA ALARCÓN BETES  
Coordinadora de Frida

## LANERA ITZULTZEA

Oporrak igarota, gehienok geure lanpostuetara itzuli gara. Atzean geratu dira hondartzako egunak, mendia, amaierarik gabeko gauak, familiarteko bilerak. Etekeko, pentatzeko eta gure ingurukoekin gozatzeko denbora da...

Familiaz eta benetako lagunez gozatzea gizakiak izan dezakeen aberastasunik handiena da. Baino lasaitasuna bukatu da eta ordutegiak eta presak hemen dira berriro. Itzuli bezain laster, errealityatearekin topo egiten dugu: paperez betetako mahaik, bilerak, etengabe jotzen ari diren telefonoak, aurrekontuak...

"Asmo onen" garaia ere bada, guregan aldaketarik onena bilatu, inbertsio bat egin edo, agian, etengabe igotzen ari den hipoteka hori ordaintzeko garaia, hori bai ziria sartzea! Hala ere, eta aipatu ditugun estuasun guztiiek ere, gogoeta egin behar dugu eta zoriontsu izateko arrazoia ditugula pentsatu, edo behintzat, zoriontasunera iristeko bitartekoak eskura izan ditzakegula.

Azken albisteak irakurri orduko, gizakiaren izaeraren errealityate triste eta bidegabea aurkitu dezakegu: hainbat gizakik euren bizitza arriskuan jartzen dute Europako mugak zeharkatu nahian, "lana" deritzen mirariaren bila, guk hainbeste mespretxatzen dugun baina, azkenean, duntasuna ematen digun lanaren bila, hain zuzen.

Haietatik asko Afrika beltz eta gaiotik datoz eta nazioarteko urak zeharkatzen dute txalupetan. Pobreak dira eta bizitzeko eskubidea aldarrikatzen dute, lurralte aberatsek haien lurrak, ibaiak, meategiak eta zorua kolonizatuz ondoren. Egurra erregairitarako masiboki erabilizteak basamortua handitu du eta itsasoa, haien aberastasunik handienetako bat, Europako arrasten-ontziak agortzen ari dira. Egoera zoragarri horretan, mafiek ez dute denborarik galtzen. Gatazka etniko eta ekonomiko nagusi den eremu zabal horretan, gizaki zapatu, esklabo bihurtu, deportatu edo ahaztuekin trafikatzea negozio oparo bihurtu da.

Gure ohikeriaria itzultzeagatik erotzen garen bitartean, haien hiloztak ur gainean daude, sekula errealityate bihurtuko ez den ametsetatik urrun. Lurralde aberatsek garapena laguntzeko kredituak ematen dituzte eta zorpetutu uzten dituzte lurralde pobreak. Ondorioz, kredituen bukaeraren trukean, lurralde aberatsetako konpaina errazago sartzea negoziatu behar dute.

Gauzak horrela, gobernuak, Espaniakoak, barne, beste alde batera begiratzen dute eta egoera horren iturburua mafietan dagoela diote.

Herritarrok ahaleginak egingo ditugu haien bizitza errukarrak leuntzeko, janaria eta edaria emanda eta eskua adiskidetasunez lutzatuta, artikulu piratez betetako poltsa erraldoi horiekin zamaturik, nekeak eta goseak ahitrik erortzen direnean. Ordainez, minak zaildutako aurpegietañ esker oneko irribarrea geratuko zaigu.

MARTA ALARCÓN BETES  
Frida aldizkariko koordinatzailea